



Despide el Congreso a **Ifigenia Martínez**

‘Maestra, feminista y revolucionaria’

Elogian contribución para que 3 mujeres lograran presidir los 3 poderes

MARTHA MARTÍNEZ

A las 12:00 horas de ayer, puntual como solía ser, Ifigenia Martínez llegó a lo que legisladores calificaron como su última cita en el espacio público.

El féretro de la maestra arribó al pleno de San Lázaro en donde le rindieron un homenaje póstumo, para reconocer a la mujer ícono en la izquierda y en la democracia mexicana.

Fue recibida con un aplauso, mientras era conducida al frente de la Mesa Directiva, donde fueron colocados arreglos florales y dos retratos en los que se le veía



REGRESA A SAN LÁZARO. Una semana después de haber ungido a Claudia Sheinbaum como Presidenta, la maestra recibió un homenaje póstumo en la Cámara de Diputados.



sonriendo, en su silla de Presidenta de la Mesa Directiva, cargo que había asumido por unanimidad apenas un mes antes y que debido a la fragilidad de su salud había ejercido sólo en dos ocasiones.

La primera en la instalación del Congreso General, con la que dio inicio la actual Legislatura el pasado 1 de septiembre.

La segunda, la Ceremonia de Transmisión de Poderes, en la que, de nuevo, hizo historia como la primera mujer que le entrega la banda presidencial a otra mujer, Claudia Sheinbaum.

Durante los posicionamientos de los grupos parlamentarios, a la maestra la recordaron como la pionera que fue, no sólo en la política, la economía y la creación de instituciones, sino por enarbolar con su vida la lucha de las mujeres.

Conmovida, Amalia García la describió como una mujer comprometida con la democracia y la igualdad.

“Estaba comprometida también con la democracia, eso explica su participación activa en el PRI, luchando por democratizarlo, y también su participación en la Corriente Democrática que no solamente hablaba de democratizar al País, sino también de otro rumbo económico para México. Hay que repetirlo: fue una de las fundadoras de la Cepal, es decir, planteó una visión latinoamericana poniendo en el centro el interés de la gente”, dijo al describir parte de sus contribuciones.

Guadalupe Murguía, coordinadora del PAN en

el Senado, señaló que Ifigenia Martínez abrió brechas y rompió techos de cristal, al ser la primera mujer en dirigir la entonces Escuela Nacional de Economía de la UNAM, además de que, como economista, se convirtió en pionera de los estudios sobre la distribución de los ingresos en el País.

“En su momento enfrentó con gran dignidad uno de los momentos más oscuros de nuestra nación, cuando en 1968 se dio el ataque a la autonomía universitaria y la represión a los estudiantes, su enorme convicción por la defensa de la universidad la llevó a sostenerse siempre en su capacidad de concertación, diálogo y gran entereza”, indicó.

La coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, señaló que la última barrera que Ifigenia Martínez rompió fue el legado histórico de ser la primera mujer que le entrega la banda presidencial a otra mujer.

“Tres mujeres presidiendo los tres poderes del Estado mexicano”, indicó, en referencia a la economista como presidenta del Congreso, a Sheinbaum como Presidenta de la República y a Norma Piña como presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El priista Emilio Suárez afirmó que Martínez fue una mujer que dedicó toda su vida a fortalecer el papel de la mujer mexicana en la vida pública.

“Fue una mujer de época, de esas que dedicaron toda su vida para contribuir con su inmenso legado al fortale-



■ Familiares de la economista tomaron turnos para hacerle guardia en el salón de sesiones del Palacio Legislativo.

cimiento de la participación de la mujer mexicana en la vida pública”, dijo.

La morenista Laura Itzel Castillo sostuvo que Ifigenia Martínez fue una maestra en las aulas, pero también en el sentido amplio de la palabra, sobre todo para las mujeres.

Recordó que la economista abrió su casa de Coyoacán para que fuera en ese lugar en donde se debatiera y delineara lo que se requería para el futuro de México al lado de personajes como Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas.

“Fue una gran revolucionaria y como feminista lo demostró en cada una de sus acciones”, aseguró.

Finalmente, el presidente en turno de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, leyó el último mensaje que la maestra revisó palabra por palabra, pero que no pudo pronunciar el pasado 1 de octubre, durante la toma de protesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

“Su llegada a la Presidencia es la culminación de una lucha que hemos atravesado generaciones enteras de mujeres, mujeres que con valentía hemos desafiado los límites de nuestro tiempo. Hoy, junto con ella llegamos todas y abrimos paso a una nueva era (...) no sólo tenemos una Presidenta, sino que se vislumbra un presente donde las mujeres participemos en condiciones de igualdad en la construcción de futuros posibles y deseables para nuestra patria”.

En las guardias de honor participaron personajes como Delfina Gómez, Gobernadora del Estado de México, Rosa Icela Rodríguez, Secretaria de Gobernación, y Mario Delgado, Secretario de Educación.

El féretro de la mujer que Porfirio Muñoz Ledo llamó la “Corregidora del México contemporáneo” dejó el pleno de San Lázaro a las 13:53 horas, tras su última cita en el espacio público.